

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



AGUILAR DE LA FRONTERA.—El gobernador civil señor Cabello Lapiedra en el acto de Inaugurar aquella estación telefónica.--2) Las autoridades locales y de la provincia al terminar el banquete con que fueron obsequiadas por la Compañía Nacional de Telefonía.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

María Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy viernes 11 de Diciembre de 1925

A las cinco y media de la tarde.—Función de cinematógrafo.—Proyección de los episodios catorce y quince de la gran serie **Los misterios de la Selva**.—Estreno de la comedia en cuatro partes, titulada **No te cases jamás**.

A las nueve de la noche.—El mismo programa de cine.—Ultimos días de la notable cancionista **Blanquita Asensi**, la que ejecutará lo mejor de su repertorio.—Precios: Butacas, 1'25; General, 0'80.

El domingo trece, por tarde y noche, se estrenará **Los Nibelungos** (Sigfrido), el más sorprendente y artístico suceso de la cinematografía mundial; no deje de admirar esta grandiosa visión de arte excelso.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

Funciones para hoy viernes 11 de Diciembre de 1925

A las cinco y treinta de la tarde.—Cine popular.—Estreno de los episodios ocho y nueve de la grandiosa serie **El hombre del poder**, por William Duncan.—Completarán el programa películas cómicas.—Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.

A las nueve de la noche.—Gran programa.—A petición de numeroso público, se proyectará completa, la sublime película en tres jornadas y doce partes, **Lucrecia Borgia**, la mejor película que se ha proyectado en Córdoba.—Mañana sábado, estreno de la gran película española **El puñal de rosas**.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Champan: Para las próximas Pascuas, se ha recibido una gran partida de Champan «Lumen», Chacolí Champan y Sidra Achampanada que se detallará a precios de propaganda. Champan para todos. Pidan catálogos de precios.—Casa de Pozo, Reloj, número 1. Teléfono, 100.

Bicicletas «Thomann», «Lapice», «Labor» B. S. A.—Las mejores marcas.—Ventas a plazo. Precios sin competencia.—Pida catálogo. Claudio Marcelo 13, Córdoba. Almacén de pianos. Faltan representantes.

Criada se necesita para cuerpo de casa y repaso de ropa, buen sueldo. Fuensanti-la Antigua, Fábrica de Gaseosas.

Desde el día 16 del corriente está abierta la Academia del corte y confección para señoras y señoritas, establecida en la calle Montemayor, núm. 8. En la misma casa taller de confección de señoras y niños, todo a precios muy económicos. También hace falta una oficiala buena de modista.

Solares se venden al contado y a plazos, dando toda clase de facilidades. Razón, calle del Huerto de San Agustín número 6.

En Villa del Río, se traspasa un buen negocio en el ramo de «Coloniales», «Paquetería», «Drogas industriales», «Ferretería» y «chacinás», en lo más céntrico de la localidad. Para referencias, Cardenal Herrero, núm. 4.

En la estación de la Balanzona se ha presentado un perro podenco, color blanco con manchas en las orejas y en el ijar de recho, matriculado en Córdoba con el número 75. La persona que acredite ser su dueño puede recogerlo en dicho lugar.

Pérdida.—Desde el teatro Duque de Rivas por la Avenida de Canalejas, Campo de la Merced a la Carrera de la Ollería número 44, se ha extraviado un pendiente. Se gratificará a la persona que lo entregue en la misma.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se necesitan mujeres en el almacén de aceitunas del Pretorio.

Le interesa a usted comprar

Colchones y Almohadas llenos de lana, Mantas, Cortinas, Colchas, Sábanas, Tallas; Mantelitos, Servilletas, Paraguas, Pañuelos, Confecciones y artículos de punto, en la calle Ayuntamiento número 2, Casa de Francisco Hierro Aragón, porque es el que más barato vende, como lo está demostrando también en su Central de calle Librería.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 747

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 75 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Clinica veterinaria

F. Sánchez Luque

Enfermedades de los perros y animales de lujo.—Herrado y forjado.—Vacunas y tratamientos antirrábicos.

Puerta de Almedóvar sin número, Córdoba

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Informaciones de anoche

Para las damas de la Acción Católica

Un curso de Puericultura

El éxito resonante que la Junta de Damas de la Acción Católica ha logrado instaurando enseñanzas de arte culinario en los cursillos que a cargo del maestro Vila se han desarrollado en el centro de la calle Jesús María, con gran provecho para la mujer cordobesa de toda condición y clase social, obliga a tan simpática y celosa institución a proseguir en el camino emprendido, haciendo desfilar por la tribuna de aquella casa a cuantos puedan enseñar a la mujer verdades de valiosa utilidad práctica.

Podía tocar el turno ahora a las enseñanzas de Puericultura popular.

De los 200.000 niños que mueren anualmente en España antes de cumplir los cinco primeros años de vida, cerca de 3.000 corresponden a la ciudad de Córdoba.

Esa espantosa cifra, lleva a creer a ciencia cierta que la terrible pérdida de vidas dimana de la ignorancia de las madres en relación con las prácticas más elementales de la buena crianza de los niños, y de aquí, que fuese una idea salvadora la de establecer breves cursillos para mujeres del pueblo, y aun para señoras jóvenes, donde se vulgarizaran ideas de higiene de la lactancia y de la crianza, haciendo llegar hasta el interior de los hogares, la visión clara del problema: la enorme mortalidad de los niños en el primer año de su vida es ocasionada por enfermedades del aparato digestivo, y por ello son las madres las culpables, por ignorancia, por falta de cuidados, por seguir ciegamente los consejos del curan-

derismo, las que ocasionan el espantoso mal de «matar lo que comienza a vivir».

De mayor transcendencia que las intrucciones sobre arte de cocinar serán las que versen sobre la ciencia de bien criar a los hijos, de defenderlos de tanto peligro como rodea a los recién nacidos, de las enfermedades y accidentes que causan estragos en las vidas nuevas, amenazando por su proporción con la destrucción de la raza.

Dispuestos se han de hallar—¿cómo no?—a nuestros médicos especializados en el asunto. Ahí están deseosos siempre de laborar por la salud del niño los doctores Ruiz Maya, Gómez Aguado, Manzanares Bonilla y Luanco Lacassa, que con gusto se encargarían, uno o todos, de dar un curso popular de Puericultura en los salones de la Acción Católica de la Mujer, o si preciso fuera en el mayor patio de la más poblada casa de vecindad de un barrio extremo, porque en esto de las vulgarizaciones de ideas—Sevilla ha dado la pauta—hay que ir a sembrar al propio domicilio de aquellas gentes en cuyos cerebros se busca la fecundidad de las ideas mismas.

Hágase así, que bien merece una campaña popularizadora de los principios fundamentales de higiene infantil y cuidados que ha de derrochar la madre si quiere merecer el título de tal, asunto en el que tanto queda por hacer en Córdoba, tema que entraña el secreto de disputar vidas tiernas a la Muerte.

Juan Cordobés.

De Almodóvar del Río

En la finca de Fuen-Real

Atentamente invitados por el digno teniente coronel don José Vázquez, primer jefe de la Yeguada militar, asistimos el pasado día 5 del corriente a la finca de Fuen-Real, de este término, sitio donde se aloja la Yeguada militar de la cuarta zona pecuaria, a la fiesta de la «despedida del soldado», recientemente creada por R. O.

A dicho acto asistieron el alcalde de esta villa don Antonio Tirado y secretario don Luis F. Gómez, don Francisco García Revuelto, diputado provincial; don Ricardo Ruiz, juez municipal suplente; cabo comandante del puesto de la guardia civil, don Ildefonso Arenas; los señores ganaderos don Antonio García y don Antonio Natera, el presidente del Ateneo Popular señor Alba Blanes y el del Centro Obrero señor Muddarra.

En dicha finca fuimos recibidos y presentados a los dignos jefes y oficiales de dicho escuadrón.

A la hora señalada formó la fuerza y todos nos dirigimos a la capilla de la finca y se dijo una Misa que fué oída con singular devoción.

Terminada ésta, el primer jefe de la Yeguada, don José Vázquez, en levantados tonos de patriotismo y de una manera muy elocuente al par que persuasiva, dirigió la palabra a la tropa, haciendo un bello canto del Arma a que pertenecían, la gloriosa caballería española. Citó hechos que conmovieron el ánimo de los concurrentes, y terminó tan patriótico discurso abrazando a todos los que partían, en la persona del cabo Cabrerizo.

Seguidamente se procedió al reparto de premios y menciones honoríficas a las clases y soldados, que debido a su trabajo y buen comportamiento, se habían hecho acreedores.

Estos fueron los siguientes: Premio de cien pesetas al soldado, natural de Almodóvar, Juan Yuste Luna; premio de 50 pesetas al cabo Demetrio Granados, premio de 25 pesetas al cabo José Barrilado, premio de 25 pesetas al soldado José García Álvarez, premio del Ayuntamiento al soldado Juan Correa, premio de 10 pesetas, también del Ayuntamiento, al soldado José López.

También fueron agasajados con una peseta y un cigarro puro cada uno de los soldados licenciados, por parte del Ateneo Popular de esta localidad.

Una vez terminado el reparto de premios, fuimos espléndidamente obsequiados por los jefes y oficiales de esta Yeguada.

Nuestra gratitud más sincera a todos, y de una manera especial al digno jefe de estas fuerzas nuestro particular amigo el pundonoroso militar don José Vázquez.—
Corresponsal.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—José Rabadán Luque, José Centella Pino y Francisco Villagrás Piédrola.

Izquierda.—Concepción García Herruzo, Andrés Jiménez Páez, María de la Concepción Jurado Díaz y Francisco Aguilar.

Defunciones

Derecha.—Rosario León Morales, de tres meses; Encarnación Romero Mata, de tres meses, y Manuela Navarro González, de 65 años.

Izquierda.—Antonia Gómez de la Concha, de 43 años; Andrés Sánchez Fernández, de 75 años, y Manuela Vaquero Sánchez, de seis meses.

MILITARES

Permiso

Se han concedido dos meses de permiso por enfermo, al comandante de la guardia civil don Evaristo Peñalver.

Reconocimiento

Se ha ordenado por la Junta de Sanidad se practique reconocimiento en el capitán don Carlos Romero y García de Leaniz.

Llegada de reclutas

Se anuncia la llegada de reclutas pertenecientes a las Cajas de Talavera y Alcira, los cuales se incorporarán al 4.º regimiento de Artillería pesada y a la Yeguada militar de la 4.ª Zona pecuaria.

A los interesados

Los reclutas del cupo de esta capital José Navarro Moreno y Antonio García del Olmo se presentarán en las oficinas del Gobierno militar de la plaza, a fin de hacerse entrega de documentos de su particular interés.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8, Deanes, 29 y 31.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

La muerte de Pablo Iglesias, apóstol del Socialismo español

Datos biográficos.-El último artículo del Maestro.-La prensa de Madrid dedica sentidísimos artículos necrológicos.-Algunas anécdotas de su vida.-Pablo Iglesias en Córdoba.

Datos biográficos

Don Pablo Iglesias Posse, nació en El Ferrol el 18 de octubre de 1850. Ha muerto, por tanto, con 75 años.

Huérfano desde muy niño, se dedicó al trabajo manual para sostener a su madre. En el año 1888 fundó en Madrid el primer núcleo socialista que se llamó Federación Regional Española. En la Internacional fue elegido secretario correspondiente de la comarca del Norte.

Pablo Iglesias fue redactor del periódico «La Emancipación», órgano del Consejo Federal. Presidió el famoso mitin de los Campos Eliseos.

Constituyó la Sociedad de tipógrafos, simultaneando la dirección de la misma con sus trabajos de imprenta en la Escuela de Artes y Oficios. En 1883 concurrió al Congreso de Sociedades de tipógrafos y redactó el estatuto de la Federación, de cuyo Comité Central fue presidente hasta 1885.

En el año 1879 fundó el primer grupo del partido socialista obrero, y en 1886 hizo nacer a la luz pública el diario «El Socialista», del que era tipógrafo, redactor y director.

Representó al partido socialista español en varios Congresos internacionales, y en ellos fue siempre una figura relevante.

Era un formidable trabajador. Su vida es una labor constante en pro del obrerismo.

Varias veces fue diputado a Cortes, siendo la primera de ellas al formarse la Conjunción republicano-socialista.

Pablo Iglesias gozaba de un gran prestigio, tanto en España, como en el extranjero.

El último artículo de Pablo Iglesias.—Lo que dicen los periódicos

La última crónica publicada por Pablo Iglesias apareció en «La Libertad» el día 7 del actual.

La Prensa de la noche no publica detalles del fallecimiento de Pablo Iglesias a causa de lo avanzado de la hora.

«El Socialista» da cuenta de la muerte y publica el número rodeado de una orla negra.

«La Nación» dedica al triste hecho un sentido comentario. Dice que aunque se le combatió, siempre fue en su ideología, pero se le reconocía en todo momento como hombre de gran corazón y gran cerebro puestos de buena fe al servicio de una causa. La pérdida de hombres de tal valía—agrega el diario—no sólo afecta al proletariado español, sino que afecta a todos.

El «Heraldo» publica un retrato de Pablo Iglesias a dos columnas y «La Voz» da una biografía y anuncia que mañana dedi-

cará el espacio que requiere el triste suceso.

Algunas anécdotas de la vida del Maestro

Entre las numerosas anécdotas que se cuentan de la vida del Maestro figura una que revela el espíritu de compañerismo que siempre le animó.

Se discutían en el Parlamento las operaciones de Marruecos. Los alrededores del Congreso se hallaban llenos de obreros. La policía dió varias cargas para despejar, y al llegar la noticia al salón de sesiones, Pablo Iglesias se levantó y protestó en tono enérgico del atropello.

La noticia de la protesta de Pablo Iglesias llegó a la calle, y los obreros prorrumpieron en vivas a su jefe, lo que dió motivo a una nueva carga de la policía.

Una vez terminada la sesión, el maestro fue a salir por la puerta grande del Congreso, aconsejándole los demás diputados que no lo hiciera.

—Yo saldré por la puerta—dijo Pablo Iglesias—por donde todos me vean y marcharé con los obreros. El peligro que corran ellos que son mis compañeros, lo correré yo también.

La actitud del jefe socialista calmó los ánimos de los obreros, que ya se hallaban muy exaltados y que a indicaciones de aquel se disolvieron dentro del mayor orden.

Otra de las anécdotas que se refieren del jefe socialista se desarrolló cuando se encontraba en el Hospicio aprendiendo el oficio.

Un día hallándose trabajando, recibió la noticia de que su madre se hallaba enferma y solicitó autorización de su maestro para ir a verla. Este se la negó, y entonces, el que después había de ser ídolo de los obreros y que entonces era un chiquillo, aprovechó una ocasión para escaparse, aunque lo hizo con tan mala fortuna, que se encontró con su maestro en la calle, el cual, al verle, le reprendió y le dió una tremenda bofetada.

Pablo Iglesias no pudo responder a tan injustificado castigo, pero se fue a su casa y le dió a su madre que ya sabía lo suficiente para ayudarle a luchar por la vida y que si no encontraba trabajo arrancaría piedras con los dientes, con tal de no volver al taller donde su dignidad había sido herida.

Pablo Iglesias en Córdoba

Siempre mostró especial predilección por Córdoba el «leader» del Socialismo español, y nunca rehusó las invitaciones que se le hicieron, bien para actuar en mitin de carácter socialista, bien para presentar candidatos del partido en la época de la Conjunción republicano-socialista.

En el año 1885 vino Pablo Iglesias a Córdoba,

atendiendo al cortés requerimiento que los obreros tipógrafos le hicieron para que los constituyese en sociedad.

Llegó Pablo Iglesias y los obreros se reunieron con él en una taberna. El Maestro les llamó la atención acerca del lugar en que iban a celebrar la sesión y les dió que hubiese sido preferible a falta de otro local adecuado el haberse reunido en medio de la calle.

En 1910, época de la Conjunción republicano-socialista, Pablo Iglesias habló en un mitin celebrado en la Plaza de Toros, en el que tomaron parte además los señores Barcia, Azcárate, Soriano y Luis de Tapia.

En 1911 también estuvo en Córdoba y pronunció una conferencia en el local del Centro obrero, atendiendo deferentísimo a la invitación que le hiciera el conocido socialista de Córdoba señor Palomino.

Con motivo de las elecciones de diputados a Cortes en el año 1913, nos volvió a visitar nuevamente hablando en el mitin de presentación por segunda vez del candidato Luis de Tapia y en el que tomó parte también Rodrigo Soriano. El acto tuvo lugar, como dato curioso, en el corralón de Zapata, por no encontrar otro más adecuado para su celebración.

En este mismo año pronunció Pablo Iglesias otra conferencia en el local del Centro Obrero, en el que estuvo maravilloso de expresión. El local ofreció un aspecto imponente, dándose el caso de que quedasen en la calle muchísimos obreros que deseaban inútilmente escucharle.

Poco después Pablo Iglesias veía su salud quebrantada, y desde entonces sus amigos los socialistas cordobeses, siguiendo el ejemplo de sus compañeros del resto de España le visitaban en su domicilio de Madrid para ofrecerle sus respetos y su firme e inquebrantable adhesión.

El Gobierno autoriza para el próximo domingo el traslado del cadáver de Pablo Iglesias

El Gobierno ha publicado una nota oficial autorizando la conducción del cadáver de Pablo Iglesias desde la calle del Piamonte a la sacramental el próximo domingo.

Se añade en la nota que como al acto fúnebre concurrirán millares de obreros, el Gobierno tomará sus medidas para que no se intente desvirtuar el homenaje que se tributará al hombre que en vida fue modelo de austeridad y honradez y que supo granjearse con sus actos la general estimación.

DIVAGACIONES

Un cumpleaños oportuno

—¿Dónde está la pastora?—se pregunta al pie de ciertos dibujos para niños.

Y los niños encuentran la pastora en el follaje de un árbol del dibujo o en la silueta del rebaño.

Y los hombres, buscando bien en los croquis de la vida, encuentran infaliblemente los trazos de una mujer.

Muchos se habrán preguntado por qué razón, por qué necesidad protocolaria, el Rey de Inglaterra, que con motivo de la firma del pacto de Locarno, nombró a Mr. Chamberlain caballero miembro de la muy noble Orden de la Jarretiere, confirió en audiencia posterior a la señora del secretario de Estado el título de Dama Gran Cruz de la muy excelente Orden del Imperio Británico.

No se trata de nada protocolario, sino de algo muy lógico y justo, si la imposición de títulos y zarandajas distintas tienen algún valor. La señora Chamberlain fué el personaje que en Locarno contribuyó más eficazmente a la conclusión del pacto. Intervino en él con el noble deseo de llegar a un resultado y puso a favor de su deseo las armas femeninas que ciertos sectores del feminismo activo no saben apreciar ni reconocer en su justo valor.

El primer sábado de la Conferencia de Locarno, el tratado que allí se elaboraba corrió grave peligro de no realizarse. Las dificultades para la admisión de Alemania en la Liga parecían insuperables. Los delegados estaban cansados, agotados, nerviosos, aplastados bajo el peso de la responsabilidad. Les silbaban las orejas y no oían bien. Cada uno de ellos parecía percibir el rumor de las multitudes de sus países respectivos. En esas condiciones, hablar de paz, elaborar la paz, tender la mano, es como darle cuerda a un reloj a bordo de un buque que naufraga.

Pero la señora Chamberlain aquel día cumplía años, cosa desagradable hasta para la esposa de un ministro, pero de buen aprovechamiento. Con tan triste motivo, profunda psicóloga, la noble dama sugirió la idea de un paseo por el lago a bordo de una embarcación, de unas horas de expansión, de asueto, de distensión de nervios. La idea, cordialmente acertada, fué desarrollada por Briand, quien organizó la excursión en una embarcación destinada al servicio de los cortejos nupciales y que llevaba el nombre simbólico de «Flor de azahar».

Entonces se produjo el milagro de paz implorado por la Mujer. La Belleza intervino y habló a los corazones. Allí estaba el lago, el antiguo «Verbanus» de los romanos, con sus aguas maravillosas, que bañan Locarno y le llevan el sabor de las islas Borromeas. Allí las montañas de dos mil metros de altura, los jardines de magnolias y de camelias y de cepas. Arriba, la Madonna del Sasso; en los bordes, las quintas de recreo, las aldeas, los prados, el blanco sobre el verde, el juguete de la vía férrea, la deliciosa ruta que festonea, remansos y santuarios, parques y rocas. ¿Por qué, por qué los hombres se han de matar?

En la cabina de «Flor de Azahar» los delegados allanaron dificultades, se acordó

la entrada de Alemania en la Liga, y el pacto pudo realizarse.

Triste cosa es que los grandes acontecimientos dependan de causas tan pequeñas y que el destino de los pueblos venga determinado por la casualidad o la inspiración momentánea de un ser humano. Pero, ¿qué más da? Si las consecuencias son grandes, ¿qué importa la nimiedad de las causas?

Lo cierto es que por el hecho de que una mujer cumplió años oportunamente morirán menos hombres en los campos de batalla.

A.

GOBIERNO CIVIL

Multas

Por el gobernador civil, presidente de la junta provincial de Abastos, se han impuesto las multas siguientes:

Doña Soledad Repiso, viuda de Olmo, 150 pesetas, por vender chorizo y morcilla a precio superior al de tasa.

Don Venancio Bravo, 150 pesetas, por vender morcilla a precio superior al de tasa.

Doña Antonio Casares, 10 pesetas, por vender un kilo de pescado en malas condiciones.

Don Santiago Navarro 100 pesetas por no observar las órdenes respecto a la distribución para la venta pública de cien docenas de huevos.

Doña Josefa Romero Jiménez 100 pesetas por vender huevos a precio superior al de tasa.

Don Tomás Luna Roldán 25 pesetas por no dar cuenta al inspector de abastos de haber recibido varias cajas de huevos para su distribución en los mercados.

Suscripción infantil

Para el aguinaldo del mutilado de Africa contribuyen los alumnos de la escuela nacional de niños número 3 de esta capital, todos pobres, con 8'20 pesetas.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUEÑAS PARTIDAS

Tonelada en almacén. 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.--Córdoba

Revista de Tribunales

Julcios para el 11

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del Juzgado de Rute, por tenencia de armas, contra José Gil Delgado y José Nieto Vidal; defensor, señor Velasco; procurador, señor Barbudo.

Sección segunda, del Juzgado de Fuente Obejuna, por intrusismo ilegal, contra María Andrea Ruíz y dos más; defensor, señor Córdoba; procurador, señor Usano.

Otra del Juzgado de Montoro, por estupro, contra Idefonso Arroyo; querellante, señor Pérez Rico; defensor, señor Velasco, y procurador, señor Usano.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa por falsedad y estafa del juzgado de Hinojosa del Duque, contra Francisco Antonio López Ruiz, José Miguel Ollero Castellano, José Madueño Medina, Rafael Linares Moreno, Bernardo Valverde Delgado y Juan Moreno Sánchez, absueltos; Enrique Benjamín López Medina, José Antonio Bejarano Pastor y Miguel Linares Moreno, condenándolos a un año de prisión correccional; a Patricio José Fernández Sánchez, a cuatro meses y un día de arresto mayor, y a don Antonio López Medina, a un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional.

Otra del juzgado de la Izquierda, por desorden público, contra Manuel Villalba Panadero y María Pérez González, condenando al primero a cuatro meses y un día de arresto mayor, y a la segunda a dos meses y un día de igual arresto.

Desde Montoro

Fallecimiento y entierro del señor Vinuesa.--Anoche, sobre las siete, dejó de existir el infortunado señor don Eduardo Vinuesa Núñez, víctima de la agresión por parte del presunto loco Juan Antonio Montes, ocurrida hace días en el rápido, como ya conocen nuestros lectores.

A su entierro, celebrado en la tarde de hoy miércoles, ha concurrido una gran manifestación de duelo, viéndose en la misma muchas personas (llegadas al efecto) de su pueblo natal Villa del Río, y siendo presidida por el teniente de alcalde don Francisco R. Carretero, hijos, hermanos y otros familiares.

Reciban su afligida esposa, hijos y demás familia nuestro más sentido pésame y pedimos a Dios les conceda la resignación suficiente para soportar tan sensible como irreparable pérdida.

De minas.--Nuestro buen amigo don Juan Criado Velasco, ha denunciado una mina en este término, barranco de Azuel, de explotación antigua, que por los datos que nos dan se trata de una galena argentífera que lleva esta última en una gran proporción.

Nuestra enhorabuena al señor Criado Velasco, deseándole que se una a su gran deseo de explotación, el resultado halagüeño que merece.—*Corresponsal.*

9 Diciembre 1925.

Lecturas para la mujer

El problema del peinado

Dícese que es debilidad característica de la mujer, el desear siempre aquello que no tiene. Sin meternos en disquisiciones acerca de lo universal, por humana que es, dicha tendencia, reconozcamos que, en efecto, parece como que la satisfacción de un capricho corre muchas veces pareja con el hastío y cansancio producidos por aquello que deseábamos obtener y esta particularidad se manifiesta, clara y terminantemente en lo que se refiere al peinado femenino.

Durante años y años la mujer padeció envidia del hombre, por la comodidad que disfrutaba el varón llevando el cabello suelto.

Durante años también, solo unas cuantas personas de criterio independiente se atrevieron a contradecir a la opinión despojándose voluntariamente de sus rizados o lacios bucles, pero se hizo moda entre las elegantes el usar melena primero y más tarde peinarse como los hombres y todas pudieron impunemente realizar su deseo.

Las cabezas antes coronadas con doradas o negras trenzas se convirtieron súbito en mondas y lirondas bolas o en alborotada crencha de oro o de ébano y, por espacio de algunos meses, todo el mundo gozó de ver o ser vista a la última moda, pero no bien se generalizó ésta empezaron algunas a darse cuenta de los inconvenientes de llevar el cabello cortado, acabando por declarar que el nuevo peinado exige tanto o más cuidado que el antiguo y siempre requiere los servicios de un buen peluquero y que si no cabe duda de que con los trajes de calle y hasta con los de mañana y casa aumenta la belleza de la mujer, con las «toilettes» de noche el efecto es desastroso.

Precisa que una persona sea muy interesante de tipo, posea una personalidad muy definida y una gran feminidad para no resultar grotesca con un vestido de rico material y muy escotado y emergiendo de este, la nuca afeitada rematada por la cabeza lisa y la frente completamente despejada.

El traje muy femenino no «hace bien» con el pelo corto y ya son muchas las que, no queriendo prescindir de ese delicioso tipo de vestido confeccionado de tejidos livianos, en tonos delicadísimos que tanto favorecen a la frágil belleza de las féminas de este siglo, buscan el medio de armonizar la moda del peinado con la «grande toilette», sin que una ni otra pierdan gracia y poder sugestivo.

Los peluqueros de señora en París y América han ideado dos o tres combinaciones nuevas, entre ellas, la de colocar un bucle postizo formando un semicírculo encima de la nuca. Como quiera que resultaba difícil, por no decir imposible sujetarse al cabello mismo, se pensó rematarlo en la delantera con una leve guirnalda de flores, sobre una goma estrecha, o con una banda de terciopelo o tisú sujeta en igual forma. Este procedimiento resulta bien si el pelo se lleva rizado, pero no sirve con el peinado a la «garçonne».

También se procuró introducir la moda de las golgas de gasa muy plegadas, sujetas a un trozo tisú o encaje que ocultaran el na-

cimiento del cabello por detrás, pero no logró que arraigara. Nos hemos acostumbrado, a tal punto, a llevar descubierta la garganta, que es necesario ser muy coqueta, para asignarse al tormento de llevarla tapada y oprimida.

En vista de tantas dificultades parece ser que los artistas modistos recomiendan a la mujer el uso de pelucas para los trajes de noche y dejándose llevar de la fantasía, pretenden hacernos ver que no se logrará perfecta armonía cromática en el indumento actual de gala, en tanto no nos acostumbramos a usar una peluca de igual o parecida entonación a la del vestido.

Siguiendo sus indicaciones son ya muchas las elegantes que llevan el pelo de su color natural cuando visten trajes de día, y usan peluca blanca para las de noche, siendo éstas blancas también o de seda negra y de color malva rosada, azules o rojas, cuando de tales colores son sus vestidos.

El efecto es, sin duda alguna, extraño pero también sumamente atractivo y la modalidad favorece mucho cuando se eligen tonos que sientan bien al color de piel y de ojos, de quienes la llevan.

Resuelto este punto en forma satisfactoria, si costosa, ahora dedican los artistas del indumento sus energías a la solución de lo que se refiere a las faldas cortas y las medias de seda muy fina que, en esta época del año, resultan hasta peligrosas para la salud. Algunos han lanzado modelos de polainas muy lindas; de paño, color avellana o castaña, según el calzado que con ellas se gasta.

Muy bien cortadas, muy ceñidas a la pierna, y sobre todo a los tobillos imprimen un gracioso sello a la figura, dándole mayor esbeltez y acentuando su finura.

Desde luego no podrán llevarlas quienes no sean delgadas, pues, por bien cortadas que estén siempre, como las botas, aumentan el volumen de la pierna.

Con los vestidos o abrigos negros llévanse polainas de entonación clara porque las de paño negro resultan muy burdas, ya que las botas altas de cabritilla fina que algunos preconizaron serían el «clou» de la temporada, no han logrado el menor éxito hasta ahora.

Beatriz Galindo.

Pequeño suceso**Un joven maltratado**

En la Casa de Socorro se presentó esta mañana a recibir asistencia facultativa de contusiones en distintas partes del cuerpo, el joven de 13 años José Díaz Zamora, domiciliado en la calle Mucho Trigo, número 16, cuyas lesiones, según manifestó, le había causado un desconocido en el Patio de los Naranjos.

El agresor, una vez cometido el hecho, se marchó tranquilamente.

El agredido fué asistido por los médicos Ortiz y Valenzuela.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción correspondiente.

De la provincia**Detención de dos mujeres**

Por la guardia civil de Baena han sido detenidas y puestas a disposición del juez de instrucción del partido las vecinas de dicho pueblo Trinidad Carmen Ariza Valera, de 30 años, y Josefa Tirado Luna, de 23, la primera porque acusa a Josefa de haberle hurtado 50 pesetas en papeletas de una tienda para sacar ropas, y unas rosas de oro, valoradas en 30 pesetas.

En casa de Josefa fué practicado un minucioso registro por la guardia civil, sin que diera resultado alguno positivo.

Se ha instruido el oportuno atestado.

Por jugar a los prohibidos

Por la benemérita de Fuente Palmera han sido detenidos y puestos a la disposición del juez municipal de la citada villa los vecinos de la misma Rafael Delgado Saavedra, Manuel León Herruzo, Ricardo Castañeda Guerrero y Juan Gago Reyes, los cuales fueron sorprendidos jugando a los prohibidos en la taberna de Francisco León Herruzo, aunque sin consentimiento de éste, según manifestaron los tenidos.

Viajero económico

Por viajar sin billete en el correo de Málaga fué detenido en la estación de Valdehillsón, por la pareja de escolta, el natural y vecino de Fuentes de Andalucía, Manuel Moreno Mella, de 18 años y oficio del campo.

El detenido ha quedado a disposición del juez de instrucción del distrito de la Derecha.

Hurto de bellotas

Los vecinos de Belmez Antonio Tejero Ruiz, Antonio Moreno Dávila y Dolores Marín Prieto han sido detenidos y puestos a la disposición de aquel juez municipal por la benemérita de dicho pueblo, por hurtar cuarenta kilos de bellotas en el punto conocido por «Vega Corral de Vacas», de la propiedad de doña Socorro Lozano Varona.

Hurto de caballerías

En Doña Mencía han sido hurtados de las cuadras de los domicilios de los vecinos de aquel pueblo Pedro Gueto Caballero y Eusebio Polo Borrillo, dos mulos y algunos enseres.

Se supone que los ladrones entraron en una de las casas, y como son colindantes, sin gran trabajo pudieron pasar a la otra.

La guardia civil de aquel puesto practica gestiones para detener a los autores del hecho, aunque hasta ahora no han dado resultado.

BAUTIZO

En la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, le han sido administradas las aguas del bautismo al niño que recientemente dió a luz la señora doña Pilar Jiménez Rodríguez, esposa de nuestro estimado amigo el funcionario de esta Diputación don Francisco Gutiérrez Ravé.

El neófito, al que se impuso el nombre de Francisco de Paula, fué apadrinado por sus tíos doña Carmen y don Amador Jiménez.

Enviamos nuestro parabién al joven matrimonio.

Accidentes desgraciados

Una caída

Josefa Gómez Millán, de 47 años y domiciliada en la Huerta de Pavón, del barrio del Amparo, tuvo la desgracia de caer, produciéndose una herida contusa en el frontal, de pronóstico leve, de la que fué asistida en la Casa de Socorro.

Caída de una caballería

Esta mañana, cuando transitaba por la carretera de Málaga montada en una caballería Dolores Jiménez Tejero, de 51 años y con domicilio en la Casilla del Puente Viejo, al hacer un extraño el animal, tuvo la desgracia de salir despedida, sufriendo una luxación en el codo izquierdo, de pronóstico leve.

Niña con quemaduras

En el chozo número 78 del Campo de la Verdad, donde vive con sus padres, cayó a un brasero la niña de cinco años Antonia Cabezuelo Muñoz, produciéndose algunas quemaduras.

Trasladada a la Casa de Socorro, los médicos de guardia en dicho benéfico establecimiento le apreciaron diversas quemaduras de segundo grado en el brazo izquierdo de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Niño contusionado

Cuando en su domicilio, Chezo número 5 de la Puerta de Sevilla, se hallaba jugando con su hermano el niño de dos años Antonio Sabariego Guirado, aquél dió a éste un empujón que hizo que Antonio cayese al suelo, produciéndose una contusión en la región lumbar de pronóstico leve, de la que recibió asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

En un descuido se clava una aguja

Hallándose cosiendo en su domicilio, calle Mucho Trigo número 12, la anciana de 60 años Francisca Herencia Moreno, y a causa de su poca vista, tuvo la desgracia de clavarse la aguja que utilizaba en la palma de la mano derecha.

Conducida a la Casa de Socorro, los médicos de guardia, doctores Ortiz y Valenzuela, procedieron a extraerle el referido cuerpo extraño.

Una vez curada, pasó a su domicilio.

Obrero herido

Ha sido asistido esta mañana en la Casa de Socorro el obrero Francisco Herrero Rubio, de 44 años, domiciliado en la Plaza de las Bulas, número 1, al cual le fué apreciada una herida contusa en la región parietal izquierda infectada, la cual se produjo de un golpe hace nueve días en la estación central de los ferrocarriles.

Su estado se calificó de pronóstico reservado.

Una vez curado, pasó a su domicilio.

Del hecho tiene conocimiento el juzgado de instrucción correspondiente.

NOTAS LOCALES

Predicador elocuente

El sermón panegírico que en la fiesta votiva del ilustre Colegio de Abogados se ha de predicar el próximo domingo, a las once, en la parroquial iglesia del Salvador, estará a cargo del elocuentísimo orador sagrado, eminente filósofo, fray Raimundo Suárez, de la Orden Dominicana de Padres Predicadores, que tan maravillosos discursos pronunció recientemente desde el púlpito de San Nicolás de la Villa.

Enferma

Lo está hace unos días la distinguida señora doña Brígida Vázquez de la Torre, esposa de don Rafael Jiménez Amigo.

De viaje

A Sevilla marchó ayer para pasar dos días, doña Angela Carbonell y Morand de Fresneda, acompañada de su bella hija María.

Regreso

De la misma ciudad han regresado doña Rosario de Ariza Victor y su sobrina la señorita Rosario Vázquez Ariza.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Daniel Navarro, don Francisco Fernández, don Eduardo Morales, don Francisco Fernández Estévez, don José López, don Luis Serrano y don Francisco Cuevas.

Sucesos y denuncias

Capítulo de escándalos

Ha sido denunciado por promover escándalo y además maltratar a Dolores Valenciana García, el vecino de ésta Francisco Gálvez Pau.

—Por escandalizar en la vía pública han sido también denunciados Juan José Montilla Cobos, Ignacio Padilla Ruiz, Francisco Luria Ortega y Felipe Castellano Blanco.

Detenido

Ha sido detenido y puesto a la disposición del juzgado de instrucción el sujeto Antonio Montoro Almagro, denunciado por Manuel Relaño Blana como presunto autor del hurto de 350 pesetas de que fué objeto en el parador de la calle Alfaro, número 38.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 11.—Viernes. San Dámaso, papa y mártir.

Vida de San Dámaso.—Nació probablemente en Madrid, hacia el año 304. Una lápida que se conserva en la parroquia del Salvador de Madrid le señala como natural de la corte. Fué muy santo y docto, y de tan rara virtud, que Teodoro dice que le llamaban «varón admirable y digno de toda alabanza». Desterrado de Roma Liberio, su predecesor, le acompañó Dámaso, consolándole de tal manera, que el Papa se animó mucho con su caridad y con sus palabras y le anunció que le sucedería en la Silla Pontifical, como así sucedió. Elevado a la suprema dignidad de la Iglesia a los sesenta y dos años de edad, tuvo enemigos que pretendieron infamarle, pero triunfó su inocencia.

Edificó algunos templos en Roma, y entre ellos dedicó uno en honra del invicto mártir español San Lorenzo. Halló muchos cuerpos de mártires, cuyos sepulcros ilustró con elegantes versos. Escribió algunas obras importantes y mandó que se cantasen los salmos de David alternativamente en toda la Iglesia universal y que al fin de cada salmo se dijese Gloria Patri. Por encargo de este gran Papa hizo San Jerónimo la versión latina de la Sagrada Escritura que la Iglesia adoptó para el uso público y que se llama Vulgata. San Jerónimo, su secretario y amigo, hace de él gran elogio, llamándole Doctor de la Iglesia; y Teodoro dice que fué uno de los más grandes y santos Papas de la Iglesia. Murió el día 11 de diciembre del año 384, a los ochenta de su edad y diez y ocho de su glorioso pontificado.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Altar Mayor de la S. I. C. hasta el martes 15, costeado por el Excmo. Cabildo Catedral.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 11, viernes, a Nuestra Señora del Milagro en San Francisco.

Cultos

En el Monasterio del Cister.—A las cinco y treinta, cuarto día de novena a la Inmaculada, con sermón que predicará el Dr. don Mariano Ruiz Calero, canónigo.

Cuartos de baño:—Yesos y Cementos

José González

Gran Capitán, 19

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Información telefónica

No se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros

El Monarca marcha a Aranjuez.-El Príncipe de Asturias visita por segunda vez la Exposición de Maquinaria.-Mañana recibirá el ministro de la Guerra a la guarnición de Madrid.-Un crimen misterioso en las cercanías del Escorial.-En el raid Sevilla-Buenos Aires escoltará al hidroplano un destroyer rápido de la marina de guerra.-Gómez Jordana se marchará el domingo a Valladolid.-Magaz visita al ministro de Marina.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 10, de las 14 a las 19 t.

Un crimen misterioso.—Un chófer aparece muerto de un tiro junto a un automóvil abandonado en una carretera

El chófer Nicolás Bernáldez, de 20 años, que conducía el automóvil número 16.224, del servicio público, ha sido encontrado muerto de un tiro en la parte posterior de la cabeza con salida por la traquea, en el kilómetro número 28 de la carretera del Escorial.

El cadáver fué descubierto a unos veinte metros del auto que conducía.

Registradas las ropas del chófer, se advirtió que había desaparecido la documentación del coche.

El cadáver no fué identificado.

De las investigaciones practicadas, resulta que el auto que ha aparecido en la carretera del Escorial fué alquilado el lunes por unos señores frente al teatro Fontalba, y desde entonces ni ha vuelto por la parada ni nadie ha visto al chófer por ningún sitio.

Se identifica la víctima por su hermano.—Un policía detiene en la estación de Miranda a un joven que se supone autor del crimen

En la Dirección de Seguridad se presentó esta mañana el chófer Víctor Bernáldez García, dando cuenta de que su hermano Nicolás había desaparecido de su domicilio hace unos días y que aún no había vuelto.

Seguidamente en la Dirección se ordenó que saliesen unos agentes hacia el pueblo de El Galapagar, en unión del denunciante.

Una vez llegado al pueblo, Víctor reconoció el cadáver, comprobando que era su hermano Nicolás.

Esta mañana se tuvieron en Madrid noticias oficiales de que había sido detenido el autor del crimen por un agente de policía en la estación de Miranda.

Según parece, el sujeto en cuestión, elegantemente vestido, intentó subirse a un vagón de tercera del expreso de Galicia, que salió de Madrid a la una de la tarde; en este momento un agente de policía que iba en tren, creyó oportuno detener a dicho individuo, porque le infundió sospechas, haciéndolo así.

Después de registradas sus ropas y cuando el agente le llevaba al despacho del jefe de la estación, el individuo intentó fugarse no consiguiendo su propósito porque el agente le sujetó fuertemente, maniatándole.

En el mismo tren fué conducido el detenido a Valladolid, en donde lo fué ocupada la documentación del chófer muerto y una pistola recién disparada.

El sujeto detenido dijo llamarse Manuel Varela, pero se cree que éste no es su verdadero nombre.

Manifestó que la documentación del chófer se la había encontrado en un hotel.

Las señas del detenido coinciden con las del sujeto que alquiló el taxímetro de Nicolás en la puerta del teatro Fontalba.

Manuel Varela ha sido puesto a disposición del juzgado de instrucción de Madrid, habiéndose dispuesto que salga un automóvil con varios agentes para conducirlo a la corte.

El despacho de Primo de Rivera

El general Primo de Rivera conferenció esta mañana en el ministerio de la Guerra con el alcalde de San Fernando.

También conferenció con varias personalidades de la Unión Patriótica de diferentes provincias.

La campaña antituberculosa

Esta mañana la Reina doña Victoria concedió una audiencia al conde de Casals, con el cual estuvo hablando de la campaña antituberculosa.

El coronel Franco

Esta mañana en el expreso de Algeciras llegó a Madrid el coronel jefe del Tercio de Extranjeros, don Francisco Franco Bahamonde, acompañado de su esposa.

En la estación, el coronel Franco fué recibido por numerosos militares pertenecientes al Tercio y varios amigos.

El Monarca sale para Aranjuez

A las doce de la mañana marchó el Rey en automóvil con dirección a una finca de campo en las proximidades de Aranjuez, en donde asistirá a una cacería en unión de varios aristócratas.

Ha sido embalsamado el cadáver de Pablo Iglesias

Esta tarde ha sido embalsamado el cadáver de Pablo Iglesias por los doctores Huertas y Hueto.

Mañana, a las diez, será transportado el cadáver a la Casa del Pueblo, en donde será expuesto hasta el día en que se verifique el entierro.

Gómez Jordana en Palacio.—Dice que, como ya no es hombre de Gobierno, no sabe nada.—El domingo se irá a Valladolid

A las doce de la mañana llegó a Palacio el general Gómez Jordana, acompañado de su ayudante.

Un periodista le dijo:

—Mi general, ¿a qué viene usted aquí?

—Pues amigo—manifestó Gómez Jordana—a despedirme del infante don Carlos, pues del Rey y demás miembros de la Real familia ya lo hice ayer.

—El domingo—prosiguió diciendo—me voy a Valladolid, para tomar posesión de mi nuevo destino.

Otro periodista le dijo:

—¿Es verdad, mi general, que va usted a ser designado para el cargo de presidente de la oficina de Colonias y asuntos de Marruecos que se va a crear en la Presidencia?

—No sé nada de eso, cosa que no tiene nada de particular, porque ya no soy hombre de gobierno, y por lo tanto, no tengo motivos para conocer los acuerdos.

El ministro de Marina recibe varias visitas.—El raid del comandante Franco

Don Honorio Cornejo asistió esta mañana muy temprano a su despacho y recibió la visita de los ministros plenipotenciarios de Noruega y del Perú, éste último acompañado del agregado naval de la embajada.

También recibió la visita del general Rodríguez Pedré, marqués de Magaz, general de aviación Soriano y general Barrera.

Por último, estuvo en el ministerio el comandante aviador Franco, el cual puso al ministro en pormenores de su próximo raid Sevilla-Buenos Aires.

El comandante Franco solicitó la cooperación de la Marina para realizar esta empresa, y el ministro le manifestó que pondría a su disposición el destroyer rápido «Alcedo», por ser el mejor construido de los restantes que integran la escuadra, para que le sirviera de escolta en todo el raid.

El ministro dijo que le hubiera agradado que formase parte de la expedición un marino, pero como el aparato no dispone más que de tres plazas, pues se quedaría sin satisfacer ese deseo.

El señor Cornejo antes de que el comandante Franco dé comienzo a su atrevida empresa, telegrafiará a los puntos comprendidos en la ruta para que el destroyer «Alcedo» pueda tocar sin dificultad en todos ellos.

Mañana recibirá el ministro de la Guerra

Mañana viernes, a las once de la mañana, recibirá el ministro de la Guerra, duque de Tetuán, a los generales, jefes y oficiales francos de servicio pertenecientes a la guarnición de Madrid.

También recibirá a las representaciones de los cuerpos auxiliares.

El príncipe de Asturias en la exposición de maquinaria

Esta mañana el príncipe de Asturias, acompañado del conde del Grove, ha realizado una segunda visita a la exposición nacional de maquinaria instalada en uno de los paseos del Retiro.

No se ha celebrado el anunciado Consejo de ministros

A causa de haberse ausentado el Rey para asistir a la cacería que se celebra en una finca de Aranjuez, ha sido suspendido el Consejo de ministros que estaba anunciado para esta mañana.

El señor Crehuet indispuerto

Se encuentra indispuerto desde ayer el nuevo presidente del Tribunal Supremo don Diego María Crehuet.

Por su domicilio ha desfilado esta mañana todo el alto personal del Tribunal Supremo para interesarse por su estado.

La mañana del ministro de Hacienda

El señor Calvo Sotelo permaneció toda la mañana en su despacho y recibió a una comisión del Consejo del Banco de España.

También recibió a una comisión del cuerpo de Contabilidad del Estado, al director general de Abastos señor Bahamonde y al exministro ciervista señor Aparicio.

El comité de la Unión Patriótica

El comité directivo de la Unión Patriótica de Madrid, con su presidente el señor Gavilán, ha estado visitando al ministro de Marina, señor Cornejo.

Este recibió más tarde la visita del inspector de Prisiones, señor Cadarso.

Un decreto que aparecerá en la «Gaceta»

Mañana o el sábado publicará la «Gaceta» un decreto de la Presidencia, el cual tendrá alguna extensión y será referente a la creación de la Oficina técnica de Colonias y asuntos de Marruecos.

La comisión liquidadora del Directorio

El próximo día quince dará por terminados sus trabajos la comisión liquidadora de la ponencia del Directorio.

Terminado el trasiego de papeles, será muy probable que en lo sucesivo se celebren los Consejos de ministros en el Palacio de la Presidencia.

Visitas al ministro de Estado

El señor Yanguas Messía recibió esta mañana en su despacho al embajador de Bélgica y al doctor Reig.

El comandante Muñoz Grande

Mañana o pasado será trasladado al hospital militar de Carabanchel, en donde permanecerá hasta su completa curación, el comandante Muñoz Grande, jefe de la harca que lleva su nombre.

La prensa y la muerte de Pablo Iglesias

Todos los periódicos de Madrid dedican artículos necrológicos sentidísimos por la muerte del leader del socialismo Pablo Iglesias.

La prensa de la izquierda, al igual que la conservadora, elogia a Pablo Iglesias proclamándolo hombre modelo de probidad y energía moral.

Una comisión de Guipúzcoa

Esta mañana ha visitado al ministro de Estado una comisión de Guipúzcoa, que solicitó la reversión al Estado del Puerto de Pasajes.

De provincias

BARCELONA

El alcalde a Madrid

Barcelona 10.—Mañana saldrá con dirección a Madrid el alcalde de esta capital barón de Vives, el cual conferenciará con varios ministros acerca de las obras de urgente realización en Barcelona.

El alcalde hará entrega al general Primo de Rivera del documento en el que consta el acuerdo del municipio, por el que se nombra al jefe del Gobierno hijo adoptivo de Barcelona.

Del Extranjero

Los socialistas se oponen

Berlín 10.—En los círculos democráticos se asegura que una mayoría de miembros del comité del partido socialista son opuestos a la participación del partido en el Gobierno que se forme.

La actitud de los socialistas

Berlín 10.—En la reunión celebrada esta mañana por la fracción socialista del Reichstag se definió la actitud de la misma en lo concerniente a la gran coalición que se pretende formar.

Fábrica de Aguardientes finos Cazalla

El Anis Crema de Guinda, es dulce y aromático.

A. Porras. Córdoba.

Despacho, Avenida de Cervantes 30

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

EL SUCESO DE HOY

Un joven se ocasiona gravísimas quemaduras

En la Casa de Socorro ha sido asistido esta tarde el joven de 14 años Juan Antonio Arjona Cabrera, natural de Guadalcázar y domiciliado en el cortijo «La Dehesilla», de aquel término municipal.

Juan Antonio, que según los antecedentes que hemos podido adquirir, sufría frecuentemente ataques epilépticos, se hallaba ayer en la cocina del cortijo «La Dehesilla», cuando fué acometido por uno de ellos, cayendo sin sentido sobre la lumbre, donde permaneció hasta que advertida la desgracia por un hermano suyo pudo ser retirado de la candela.

Conducido hoy en el correo a nuestra capital por sus padres, fué llevado seguidamente a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia doctores Barbudo y Ansoarena y el practicante señor Monroy le practicaron una detenida cura, apreciándole quemaduras de tercer y cuarto grado en las regiones siguientes: facial y craneana del lado izquierdo, cuello, hombro, brazo y región posterior del tórax en el mismo lado y región palmar derecha.

Una vez curado, fué trasladado en estado gravísimo al Hospital de Agudos.

Del hecho tiene conocimiento el correspondiente juzgado.

El Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID
y principales del mundo

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te verán artículos buenos a precios baratos.

Informaciones de hoy 11

En el Ayuntamiento

Se reúne la Comisión Permanente

Anoche, a las siete, se reunió la Comisión municipal Permanente en sesión ordinaria bajo la presidencia del alcalde accidental don Pedro Barbudo Suárez-Varela, con asistencia de los concejales don Ricardo Revuelto, don Agustín Ferrer, don Amador Itzagero, don Manuel García de la Plaza, don Manuel Gutiérrez Fernández, don José Eguilior, el secretario de la Corporación don José Carretero Serrano y el interventor de los fondos municipales don Enrique Molina de Pazos.

En primer lugar se da lectura al acta de la anterior, que es aprobada.

Igualmente se aprueba a continuación una proposición verbal de la Alcaldía relacionada con el reparto de limosna a los pobres de esta capital con motivo de las próximas festividades, acordándose facultar al alcalde para que la efectúe del modo que estime más oportuno.

Se lee seguidamente una moción de la comisión especial designada para entender en todo lo relacionado con el desarrollo y ejecución de las obras comprendidas en el presupuesto extraordinario, proponiendo que se acometan sin demora las de pavimentación de la calle Valladares y las de alcantarillado de las de Claudio Marcelo y Librería, acordándose que se acometan con urgencia las obras de la calle Valladares y que se formule el presupuesto para las demás.

Se aprueba un expediente sobre suplementos de créditos por transferencias de los autorizados en el ordinario vigente, acordándose sea elevado al Pleno.

Asimismo son aprobados: un proyecto relativo a la construcción de un muro de contención en la barriada de San Cayetano; un presupuesto del arquitecto para el acerado de la calle Reyes Católicos en la parte comprendida entre la de Doce de Octubre y plaza de Colón, y otro para la adquisición y colocación de arboleda para la calle Reyes Católicos.

Se da cuenta de un oficio del arquitecto proponiendo que se traslade a otro lugar la estatua erigida a Don Gonzalo Fernández de Córdoba en el paseo del Gran Capitán y se acuerda el traslado, quedando pendiente de fijar el sitio donde ha de ser emplazada.

Apruébanse: oficio de don Antonio Jiménez López aceptando el justiprecio en que el arquitecto municipal valora la parcela de la casa de su propiedad número 31 de la calle Concepción, necesaria para el ensanche de dicha vía; la relación de los jornales y materiales invertidos en la semana última en las distintas obras y servicios que se ejecutan por administración; un expediente relacionado con la ejecución de determinadas obras en la casa número 17 de la calle Julio Romero de Torres, en donde se encuentra instalada la escuela nacional de ni-

ños número 5; cuatro expedientes de jubilación de los músicos Rafael García Díaz, Juan Francisco Zamora Lozano, Sixto Osuna Rojas y Rafael Castejón Lucena, y dos instancias de doña Ramona Pérez López y de don Eduardo Oriz Cántaro solicitando que se les dé de baja, en unión de sus familias, del padrón vecinal.

Se desestiman las instancias de don Juan Bautista Guzmán Correa, don José Moreno Amaya y don José Serrano Prado, reclamando contra las cuotas que se les exigen con el arbitrio sobre Inquilinato.

Se aprueban tres instancias de otros tantos interesados solicitando que se les provea de bragueros para el alivio de las hernias que padecen; y se autoriza a don Rafael Bejarano Sánchez para abrir un establecimiento de abacería; a don Félix Hernández Jiménez para construir una casa de nueva planta en un solar de su propiedad; a doña Rosario Monserrat Durán para modificar el plano que para la reconstrucción de la fachada de su casa hubo de aprobarse en sesión de 29 de octubre último.

A doña Remedios de Viguera, marquesa viuda de Santa Rosa, para sustituir la puerta de madera que existe en la fachada de la casa número 6, calle Judería, y convertir un hueco de ventana en puerta; a doña Plácida Calvo Albá para reparar la armadura del tejado de la casa de su propiedad número 125, calle Santa María de Gracia; a don José Aroca Lozano para construir una habitación en el interior de la casa número 30, calle Montero; a don Rafael Portillo López para convertir un hueco de puerta en ventana en la fachada de la casa de su propiedad número 20, calle de la Concepción; a don Manuel Flores Tallón para instalar un zócalo de piedra en la fachada de la casa sin número Travesía de la Ribera, y a don Antonio Benítez Román para construir un tejado en la casa de su propiedad sin número de la Fuente, en la barriada de Alcolea.

Por último, se aprueban varias cuentas favorablemente informadas.

No habiendo más asuntos de que tratar, el señor Barbudo levantó la sesión.

Crónica internacional

Después de la firma de los pactos de Locarno

Los diarios alemanes dicen que no se cree en Berlín en la reunión próxima de una nueva Conferencia internacional en París, pero que las negociaciones entre las potencias van a proseguirse en todas las capitales, en Berlín igualmente.

Es posible que en el curso de estas negociaciones, si parece útil, se celebre una entrevista del señor Stressemann con monsieur Briand, pero por el instante no hay nada fijado todavía.

El «Lokal-Anzeiger» opina que el nuevo Gabinete del Reich se encuentra ya en el caso de presentar la candidatura de Alemania a la Sociedad de las Naciones por la fecha del 15 de enero de 1926 o más tarde.

El «Vorwaerts» censura al Gobierno alemán por no haber aprovechado la sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones, que se abrió el lunes último en Ginebra, para solicitar el ingreso de Alemania en la Sociedad.

«Ningún obstáculo se ha opuesto—escribe el diario socialista.—El señor Luther, tanto como el señor Stressemann, se hallan seguros de permanecer en el poder, por lo cual este aplazamiento es debido a razones de política interior y constituye una concesión a los nacionalistas.»

El Japón y la paz de Locarno

El «Sigi Shimpō» se felicita de que la amenaza de guerra que persistía en Europa luego del armisticio, se haya disipado y añade:

«El deseo sincero de Alemania de ver restablecida la tranquilidad europea, el cambio notable de la actitud de Francia frente a Alemania bajo los Gobiernos de la izquierda y el sentimiento de la responsabilidad incurrida por Inglaterra por su negativa a sancionar el protocolo de Ginebra en 1924, han sido los grandes factores del acontecimiento de que nos felicitamos hoy. La entrada de Alemania en la Sociedad de las Naciones asegura todavía más la paz europea. El peligro de una guerra teniendo a Alemania por principal beligerante, puede considerarse como descartado, y se alimenta la esperanza de una reducción efectiva de los armamentos.»

El «Hoch» considera el Tratado que acaba de ser firmado en Londres como complementario del de Versalles, pero los efectos serán, ciertamente, más saludables, desde el punto de vista internacional. Resume que la paz de Europa no dejará de ejercer la influencia más bienhechora, tanto en el dominio moral como en el económico, en las relaciones de todos los países.

“La Unión,, y “El Fénix Español“

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Berta Singerman

En el teatro de la Comedia está dando Berta Singerman una serie de recitales poéticos. ¿Recuerdan mis camaradas del Ateneo que, no hace todavía un mes, defendi el derecho a que una recitación de poesías pudiera llamarse «recital», ni más ni menos que cualquier audición de música vocal o instrumental «a solo»? Pues nunca mejor que ahora cabrá titular «recitales» a las declamaciones líricas, sonoras, virtuosistas, de esta prodigiosa actriz ruso-argentina, brote gentil del gran árbol perenne de Israel.

Poemas de Rubén, de D'Annunzio, de Witman, de Rabindranath Tagore; rosas de nuestra floresta clásica y de los jardines hispano americanos, decoran su programa amplísimo. Ciertamente que en él asoman a veces alguna hoja de hortaliza y el hierbajo inculdo, y la ruda y el geranio, con su ingrato aliento. Verdad también que la declamadora cambia a su arbitrio—aunque en busca de más bellos efectos de musicalidad—ritmo, metro y palabras; mas ¿no es todo esto achaque y juro de virtuosos?

Pueden perdonarse a Berta Singerman esas traiciones e infidelidades, lo mismo que su hospitalidad para las musas subalternas, en gracia al «quid divinum» que hay en sus versiones. Esta mujer, breve, pero magnífica, sobria de gesto, y, sin embargo, de expresión alucinante en la mirada, posee una voz maravillosa, plena y rica de matices, de soberbio cromatismo, de rotunda sonoridad, y a la vez de una flexibilidad muy sutil. Voz apta para las espléndidas onomatopeyas de «Las campanas» de plata, de oro, de bronce y de hierro, de Ed-

gar Poe, o el exaltado grito de «Alegría del mar», del uruguayo Carlos Sabat, igual que para la elegiaca intimidad de «La cojita», de Juan Ramón, y los donosos decires de Santillana o la gracia del romance de La Infantina.

Y unas y otras cosas, subrayadas por la interpretación intransferible y justa, por el trazo oportuno, y sin que pierda la personalidad; al contrario, avalorándola de facetas irisadas y brillantes.

¿Qué distintos y qué felices y admirables—dentro de un humorístico tomo común—los alejandrinos «De las propiedades que las dueñas chicas han», del Arcipreste, sazonados con finas sales; la deliciosa historia romancera, creada de libre aire y donaire andariego, al volar del Rivadeneyra a una fresca boca de mujer; el monólogo de Cyrano sobre su nariz, logrado con ciertos perfiles de caricatura, y el «Soldadito de plomo», excelente traducción de Diez-Canedo, donde acabamos de reencontrar,

por obra de una estilización afortunada, toda lo deliciosamente infantil del pequeño poema de Tomás Klingsor.

Berta Singerman, por cuanto queda dicho, ha podido atreverse a ser una artista profesional—la única, que se sepa—de este género. A él ha consagrado de lleno las privilegiadas disposiciones de su temperamento y su talento excepcionales, dedicadas antes a lo trágico. No hay que forzar la fantasía para imaginar sus victorias en la tragedia; ni tampoco ha de sorprendernos que al conjuro de su nombre se hayan colmado de oyentes las graderías de cosos y estadios, en América. Los poetas debemos agradecer su colaboración preciosísima y cordial, y su ansiosa curiosidad hacia la lírica española, de ayer y hoy, a esta abeja de los rosales y las colmenas del verso, para quien parece que estaba predestinado aquel de nuestro Bécquer: «Poesía eres tú».

Fernando De'Lapl.



EL MAS EXQUISITO
ALIMENTO PARA
SU BEBÉ

ES LA DELICIOSA PÉ-
CULA DE LA FLOR
DEL MAIZ

MAIZENA

Biblioteca de LA VOZ (4)

MAYNE REYD

El Barco Pirata

asunto a mi cuidado, pues no dudo del éxito. Ya os hablaré luego sobre ello.

Mientras que Aston, Billy y el otro marinero perseguían a Coe, había continuado sin interrupción el trabajo de trasladar los fardos y cajas a la cueva. Mr. Ashleigh bajó de nuevo, después de su conversación con el capitán, para ver si todo quedaban en orden, y volvió a subir luego después, seguido de los marineros que tomaron parte en el trabajo.

—Vamos, muchachos—dijo el dueño del almacén a sus auxiliares—cerremos la trampa, y colocad de nuevo el mostrador en su sitio, dejándolo todo como estaba, con lo cual habrá concluido nuestra tarea. Os aseguro que estoy cansado y tengo ya sueño.

Pocos momentos después, y mientras el capitán Vance hablaba en voz baja con Aston, su segundo, cerrábase las puertas y ventanas del almacén, y Mr. Ashleigh se dirigía hacia su casa por el sendero de la colina.

Los marineros se alejaron en dirección al muelle.

CAPITULO III

UNA VISITA MATINAL.

Millmont, residencia del caballero Tomás Coe, en su plantación del mismo nombre, cerca del río San Juan, era una vasta

construcción de dos cuerpos, unidos entre sí por otro bastante angosto, y entre los cuales había un gran patio sombreado por algunos árboles. Según costumbre, el jardín, bastante espacioso, estaba situado a espaldas del edificio, en cuya ala izquierda estaba la habitación de Juan Alvan Coe.

No sólo había podido escapar de sus perseguidores, sino que llegó a su casa antes que los dos negros. Entró en su habitación cogió sus pistolas, colocólas en una mesa de noche, y después de asegurarse que las ventanas estaban bien cerradas, acostóse tranquilamente.

Poco después hallábase entregado a ese profundo sueño reparador que la fatiga asegura siempre a las personas sanas y robustas.

A eso de las cuatro de la mañana, cuando apenas amanecía, despertóse Coe, creyendo oír un ligero ruido en la puerta, y convencido de que alguno llamaba, gritó:

—¿Quién anda ahí?

—Levantaos, Juan, y dejadme entrar pronto—contestó una voz—debo comunicaros una cosa que os puede interesar.

—¿Sois vos, Enrique Marston?—preguntó Juan—; esperar un momento; soy con vos.

A los pocos minutos penetraba en la habitación el visitante matinal, que, según había supuesto Coe, era Enrique Marston, hijo de un rico plantador de la vecindad.

De carácter aventurero, habíanle permitido sus padres, aunque muy a pesar suyo, que se dedicase a la carrera de marino; y habiendo progresado rápidamente, era entonces capitán del *Ave marina*, buque mercante en el que estaba interesado su padre, y que se dedicaba al comercio entre Baltimore y varios puertos de la India occidental.

El joven Marston era hombre de aventajada estatura y airoso aspecto: tenía cabello castaño, y apenas sombreaba su labio superior un ligero bigote; sus ojos, de un color azul oscuro, eran muy expresivos, denotando su mirada un carácter enérgico y resuel-

La voz de los maestros

El deber de trabajar

El cristianismo no se contentó con fijar sanciones para los ociosos, sino que ennobleció hasta el trabajo manual, a pesar de la salvaje hostilidad en el ambiente en el paganismo.

«El trabajo envilecía entonces; griegos, romanos o bárbaros, no sentían por él sino horror y desprecio. Nacer de un padre «que había trabajado», era nacer deshonrado.

«Tácito nos cuenta las costumbres de los germanos: César, las de los galos; San Justino, las de los tartesios, lusitanos y cántabros. Entre ellos el trabajo envilece: sólo la espada del guerrero o el rito del druida eran de hombres libres.

«Para Aristóteles, «toda profesión mecánica, toda especulación mercantil, eran trabajos degradantes y contrarios a la virtud». En la República de Platón, el trabajo manual era incompatible con los derechos políticos, y el comercio un delito para los ciudadanos.

«Jamás podrá salir nada noble—decía Cicerón—de una tienda o de un taller. El salario es el precio de servidumbre. El comercio al por menor es vergonzoso. El trabajo de los artesanos, es innoble. Los obreros, los tenderos, hez de la ciudad.» Séneca se indignaba de que se dijera que los oficios eran invención de los filósofos. «Los filósofos no podían descender a tales vilezas.»

«Reflejaban estos grandes pensadores la opinión y las costumbres de su civilización y de su tiempo. Herodoto cuenta, que lo mismo pensaban los egipcios, los tracios, los escitas, los persas y los lidios.

«Contra esa aberración del paganismo, el Cristianismo era una reacción; ennobleció el trabajo con asombro, casi con espanto, de aquellos pueblos muelles, orgullosos y viciosos.»

Jesucristo, su fundador, fué carpintero; sus apóstoles, pescadores. San Pablo tejía tiendas. En las catacumbas de Roma se ven todavía sobre las tumbas de los primeros cristianos, inscripciones laudatorias escritas en los días de las persecuciones; se elogia su condición de obreros y a veces se pintan como escudos de nobleza los instrumentos de su oficio. Y a las altas cumbres de la Iglesia pudieron subir, no solo pobres, no solo obreros, sino esclavos.

Triunfante ya la Iglesia después del edicto constantiniano, el Cristianismo continúa exaltando el trabajo con el ejemplo. En el siglo IV, San Pacomio lo impone en su famosa Regla como una de las obligaciones fundamentales; el monje San Serapio lo imponía a los suyos de terciada a sexta. San Basilio describe minuciosamente el que imponía en su Regla. San Agustín, organizador de la vida regular en Africa, escribe a ruegos de Aurelio, Arzobispo de Cartago, su tratado «De opere monachorum».

Y así todos los monjes de Oriente. Esta aristocracia espiritual rehabilitaba con su ejemplo, con su vida, el trabajo, del que el paganismo había hecho una afrenta.

El mismo fenómeno se observa en Occidente.

«La orden benedictina representa en los primeros siglos de la Edad Media la flor de la espiritualidad de Cristianismo en Occidente, y fué el maravilloso instrumento de que se valió éste para imponer a todos el dogma nuevo del trabajo, deber moral de los hombres.

«Al hablar de ellos no se decía: los monjes que «viven» en tal parte, sino los monjes que «trabajan» en tal parte.» Montalembert nos cuenta la historia de aquellos benedictinos agrícolas, ante los cuales retrocedía el desierto, y cuyos prados guardaban como reliquias los pueblos en los muros de sus templos.

«Nada ha ennoblecido tanto el trabajo en Occidente como estos monasterios y abadías que surgían en medio de los páramos y de los desiertos como columnas de incienso en un gran templo, como resonantes cantos a Dios y al trabajo en medio de los pueblos que tal vez no conocían a Aquél y que seguramente sentían por éste horror y desdén...»

—Véndeme un poco de tu sudor—le decía irónicamente a San Francisco de Asís, un hermano suyo.

El Santo Patriarca le contestó:

—Lo venderé a Dios más caro de lo que puedan pagarlo los hombres.

Así valoraba el trabajo aquel cristiano cumbre.»

S. Aznar.

ESSEX

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

to; pero un observador profundo habría podido reconocer en ellos cierta cosa que inspiraba desconfianza y prevención. Marston era muy bien proporcionado, y todos sus movimientos indicaban cierta gracia natural. El metal de su voz, aunque melodioso, tenía cierta entonación extraña; pero su lenguaje seducía, y seguramente debía ejercer gran influencia en ciertas naturalezas.

Aquella mañana vestía el joven un elegante traje negro.

—¿Cómo va, Enrique?—exclamó Juan al ver entrar a Marston, vuestra visita es tan inesperada como agradable. ¿Cuándo habéis vuelto?

—Anoche, o mejor dicho, esta mañana, pues era ya la una y media cuando entré en casa. Todos se despertaron al llegar yo, empeñándose en levantarse para venir a verme, y así es que eran las tres cuando me dejaron volver a mi cuarto. No obstante, la excitación que me causó ver a tantas personas queridas alejó de mí el cansancio y el sueño, y he aquí por qué os hago mi visita tan de mañana.

—De todos modos me alegro mucho veros—dijo Juan—y en cuanto a la hora poco importa.

—Muy bien—repuso Marston—pasemos ahora a otra cosa. Al entrar en mi cuarto, encontré en el suelo esta singular y enigmática tarjeta, contenida en un sobre con mis señas, según veis: «Al capitán Enrique Marston, Blue Oldfields;» y recordando que sois muy aficionado a las aventuras, lo mismo que yo, he venido de una vez a preguntaros si quereis ayudarme a descifrar este misterio. Según observaréis, no hay tiempo que perder, pues hoy estamos a veintinueve.

Así diciendo, el joven marino presentó a su amigo una tarjeta, en la que se veían escritas, en letras semejantes a las de imprenta, las siguientes palabras:

Mayo, 21, de 1817. A las 5 y 12 de la mañana.

EN LA BOMBA.

El número es de OCHO.

RAPIDEZ Y FIDELIDAD

No olvidar el Pase.

T. P. V.

—¿Y qué pensais hacer—preguntó Juan después de leer el contenido de la tarjeta;—a decir verdad no entiendo una palabra.

—Es muy sencillo—repitió Marston—deseo ir con vos a la cita, y estoy resuelto a descifrar este misterio. Ya veis que habrá ocho, es decir, siete además de mi persona, o por lo menos eso es lo que se desprende de la tarjeta. Si la cosa va mal, nada podría yo hacer contra siete hombres, ni debía esperar tampoco auxilio a una hora tan inusitada en sitio tan solitario; pero como estoy resuelto a saber de qué se trata, he contado con vos. Si creéis que haya demasiado, amigo Juan, iré yo solo.

—En cuanto a eso—contestó Coe—ya sabeis que el peligro no me arredra, y si estais resuelto a ir, os acompañaré; pero podría ser que todo ello no pasara de una broma, y no me agradaría hacer nada que me pusiera en ridículo.

—Sí—replicó Marston—tal vez sea una broma para probar mi valor; pero de todos modos quiero correr la aventura.

—Y yo os acompañaré—dijo Juan—supongo que el sitio designado es la Bomba del río de San Leonardo.

—De esto no me cabe duda, pues no hay por estas cercanías ningún otro sitio designado con ese nombre.

—Sin embargo—añadió Juan después de reflexionar un momento—podría muy bien suceder que mi presencia fuera el verdadero peligro para vos, puesto que no he recibido tarjeta de invitación...

Pero ¡calla!—exclamó Coe fijando de pronto su mirada en el suelo—y recogiendo un papel que veía junto a la puerta; el diablo me lleve si esto no es una tarjeta como la vuestra. ¡Mirad! dice exactamente lo mismo; y está dirigida a mí.

—¡Bravo!—exclamó Marston—supongo que ya no vacilareis.

—Ciertamente que no; pero creo que será mejor despertar a uno de mis criados, para que mi familia sepa que marchó con vos.

—No es necesario—contestó Marston—yo tampoco he dejado aviso en casa, pues me parece que volveremos muy pronto. ¿No teneis un par de pistolas? Recuerdo que compramos cada uno en

EL CUENTO DE HOY

La maja desnuda

Muchos años hacía que en mi viaje a Madrid no encontraba a Perico Tejada, uno de mis más leales amigos de mi juventud estudiantil y mi compañero en las primeras andanzas literarias. Ambos colaborábamos en «La Patria», el inolvidable diario de Alba Salcedo, y estrenamos juguetes cómicos en Capellanes y Variedades, con más aplausos que resultados pecuniarios.

Por la noche nos citábamos invariablemente en una famosa tertulia del café de Madrid, a la que asistían también Alejandro Sawa, Granés, Julio Sánchez, Catariñeu, Sánchez de León y otros escritores y artistas, y de allí salíamos para recorrer escenarios y visitar alegres amistades.

Paco Tejada tenía inclinaciones de bohemio; pero por lo demás era una excelente persona: amable, generoso, alegre y de admirable corazón.

Por muerto lo tenía, pues nadie daba razón de él, cuando hace pocos días, al salir del «Metro», en la estación de Ríos Rosas, siento unos brazos que me estrechan y una voz conocida que repite mi nombre.

Me fiijo, y era Paco Tejada.

Después de las saluciones de rigor acordamos irnos a un café cercano y estar un rato juntos.

Pero al echar a andar reparo que Paco cojea y no poco.

—¿Qué te pasa en esa pierna? ¿Es la vejez que llega?

—Nada de eso. Es una cojera super que me tiene hace años fastidiado.

—¿Alguna caída?

—No por cierto.

—¿Algún atropello de tranvía o de automóvil?

—Menos. De esta cojera tiene la culpa «La maja desnuda», de Goya.

—No comprendo.

—En el café te contaré la historia.

Minutos después, sentados ante una mesa, bastante sucia por cierto, y teniendo delante dos horchatas de chufas, Tejada se expresó así:

—Recordarás que siempre mi plato predilecto fué el jamón, y mis mujeres más codiciadas, las «jamonas». Por mi desdicha fui a parar a una casa de huéspedes de la Corredera Baja, donde tenía por patrona una cuarentona de rollizas formas y agraciado rostro. Empezamos por bromitas, ¡malditas bromas!, y acabamos por ser novios. Ella, que había puesto los cinco sentidos en pescarme, fuese como fuese, se dejó querer demasiado, se mostró cariñosa con exceso y se acabó el idilio en forma tal, que no hubo más remedio que casarnos.

Había caído en la red, a pesar de mis años, como un jilguerillo volantón. Mas a los pocos meses mi esposa resultó exageradamente celosa. Dado mi carácter bonachón me allanaba a todo; mas a pesar de mi resignación, la guerra era constante. No me dejaba ni a sol ni a sombra. Cuando íbamos de paseo me martirizaba tirándome pellizcos, por si había mirado o no a cualquier mujer que pasaba. Si asistíamos a un teatro, me daba cada codazo o cada pisotón

que veía las estrellas. De este modo horrible pasaba los años.

No ignoras mi afición a los buenos cuadros, y algunas mañanas me iba al Museo del Prado a descansar de mi belicosa cónyuge y a pasar las horas admirando a los grandes maestros. Prefería siempre a Velázquez, Murillo, Goya, y sobre todo a Rubén: el genio de los desnudos perfectos y de las carnes sonrosadas.

Una mañana, hará de esto más de quince años, me levanté temprano y me fui al Museo. Recorrí varios salones y me detuve ante la obra inmortal del pintor aragonés, del eminente Goya, ante «La maja desnuda».

He de confesarte que me embebi demasiado. Mi admiración al arte y mis aficiones al desnudo se fundieron en aquellos momentos.

De pronto sentí una impresión desagradable, un dolor terrible en la pierna derecha.

Vuelvo la cara y me encuentro a mi mujer. La vieja celosa al verme contemplando el cuerpo voluptuoso de la linda maja, en un impulso de rabia y de celos, me había clavado nada menos que una acerada agujeta de las que llevaba en el sombrero.

No pude contener un grito. Acudió un guardia, un matrimonio alemán que estaba cerca, y entre todos me sacaron la agujeta, que se había clavado en un muslo. ¡Figúrate si había apretado aquella mano femenina!

Llegué a casa y vino el médico, pues no cesaba el dolor. Empezaron las complicaciones, me hicieron una operación dolorosísima y acabé por quedarme cojo.

Ya ves cómo la culpa de mi cojera la tiene la famosa «Maja desnuda».

Narciso Díaz de Escovar.

Sí señor, es cierto

El «Bazar Europa» vende sus artículos a precios sin competencia.

En artículos para regalos los encontrará usted con un cincuenta por ciento de diferencia más barato que las demás casas, y así por este orden los demás artículos que expende este Bazar, que son muy numerosos.

¡Ah! Sevilla número 9.

(Junto a la calle Gondomar)

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

Muerte del marqués de Cabra

En su finca «El Corneta», enclavada en la hermosa campiña egabrense, ha fallecido el general de brigada don Francisco Méndez de San Julián y Belda.

El finado era un purdonoso y aguerrido militar, de gran cultura, que honraba al arma de artillería a que pertenecía.

También figuró en política, en donde luchó por los ideales liberales, que sustentó siempre con gran entusiasmo, militando al lado de su íntimo amigo el marqués de Alhucemas.

Fué senador del Reino varias veces por las provincias de Lugo y de Córdoba y luchó por la representación en Cortes por el distrito de Cabra.

También desempeñó la jefatura de la Sección de Artillería del Ministerio de la Guerra hasta su retiro.

El marqués de Cabra, que era un entusiasta andaluz y sobre todo un gran cordobés, dedicó todos sus entusiasmos al estudio de la agricultura, siendo alma y vida de este movimiento resurgidor de la agricultura. Sus campañas en la Prensa, en el Parlamento y en la tribuna, diéronle una solidísima representación, siendo elogiadísima su labor en favor de la agricultura patria.

Su muerte será muy sentida cuando sea conocida, pues el marqués de Cabra era muy querido por su caballerosidad, su lealtad y su preclaro talento.

Descanse en paz el bizarro militar y reciban sus familiares la expresión de nuestra condolencia.



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

“HAZUL”

Pomada Hazul

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

CONSULTORIO

DOCTOR BENZO

Vías urinarias, piel y sífilis

DOCTOR G. PANTALEÓN CANIS

Medicina y Cirugía general, enfermedades de la infancia.

Calle Barroso, 5. Consulta de dos a cuatro.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Información telefónica

Consejo de ministros; se trata de la combinación de gobernadores en la que figuran cinco nombramientos y dos traslados.-El entierro de Pablo Iglesias tendrá lugar el domingo, prometiendo constituir una imponente manifestación de duelo; diversos ofrecimientos y testimonios de pesar por la muerte de Pablo Iglesias.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 11, de la 1 a las 4 m.

Consejo de ministros

A las siete de la tarde se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

A la salida se facilitó una referencia.

Se trató en el Consejo de varias transferencias de crédito. Después se trató de la combinación de gobernadores que afecta a Oviedo, Valencia, Málaga, Ciudad Real y otras capitales.

En la combinación figuran cinco nombramientos y dos traslados.

Se habló también del viaje del ministro de Fomento, señor Aunós, a Barcelona, para asistir el domingo próximo a la Asamblea de la Cámara de la Propiedad Urbana.

Un banquete al duque de Tetuán

Se ha celebrado la comida que ofrecieron los ediles del Ayuntamiento de Madrid al ministro de la Guerra, duque de Tetuán.

A la hora del champagne, el alcalde, conde de Vellellano, pronunció un discurso elogiando la labor realizada por el general homenajeado, haciendo resaltar especialmente su campaña acertada y perseverante para la baja de las subsistencias.

El duque de Tetuán habló finalmente, para dar las gracias por el homenaje y los elogios recibidos.

Los vocales del Directorio

Por la tarde, asistieron ayer a sus antiguos despachos de la Presidencia los vocales del Directorio.

Una conferencia

El exministro don Francisco Bergamín pronunciará mañana una conferencia a las diez de la noche en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, desarrollando el tema «La política económica-agraria y el problema de la tierra».

Esta conferencia es la tercera del curso de lecciones que se ha propuesto dar el ilustre conferenciante.

Las exclusivas sobre transportes rodados

Una comisión de empresarios del ramo de transportes rodados ha visitado a varios ministros hablándoles de los perjuicios que se les irrogan con la concesión de monopolios en dichos servicios.

Los visitantes han recibido ofrecimientos de que se estudiará el asunto, trasladándose la petición al departamento correspondiente.

En el ministerio de la Guerra

Hoy recibirá el ministro de la Guerra, en su despacho de dicho ministerio, a los generales, jefes y oficiales que hayan de complimentarlo.

Cumplimentando al ministro de Gracia y Justicia

El cuerpo fiscal, notarial y de Audiencia de esta corte ha cumplimentado a don Galo Ponte por su nombramiento de ministro, testimoniándole la admiración que corresponde a sus relevantes méritos.

El señor Ponte será obsequiado con un banquete.

Homenaje a Ismael Fuentes

En el salón de actos de la Universidad Central se ha celebrado una sesión solemne de homenaje a Ismael Fuentes, como tributo de admiración a su labor de estrechamiento de lazos entre la república del Salvador y España.

El señor Fuentes será nombrado miembro honorario del Doctorado español.

Amortización de una vacante

Se da a la amortización la vacante originada por el pase a situación de primera reserva por edad, del teniente general don Gabriel Orozco, por la circunstancia de haber sido promovidos sucesivamente al empleo inmediato tres generales.

Partido benéfico de fútbol

En el Stadium Metropolitano se ha verificado el anunciado partido de fútbol a favor del Aguinaldo del Soldado.

Contendieron amistosamente el «Arenas» de Deusto y el «Athletic» de Bilbao.

El juego ofreció mayor interés que muchos partidos de campeonato, haciéndose una actuación limpia y muy lucida por ambas partes.

Los verdaderos aficionados salieron entusiasmados del partido.

Concurrió mucho público.

Ganó el «Arenas» por cuatro tantos contra dos del «Athletic».

Así como el juego fué correcto en sus dos tiempos y por parte de todos los jugadores, fué realmente ejemplar la actuación del árbitro señor Flurriat.

Partido probable

Se considera como muy probable que mañana se celebre un encuentro de fútbol entre los poseedores actuales y el «Athletic» para disputarse una copa de campeonato.

Las subsistencias

Una nota oficiosa facilitada en el Gobierno civil de Madrid dice que se perseguirá el fraude en el ramo de subsistencias con todo rigor, continuando la campaña iniciada hasta conseguir cortar toda clase de abusos que cometen los mercaderes de mala fé. Se impondrán multas y otras sanciones a los adulteradores y sofisticadores de alimentos y quienes cometan fraude en la medida o el peso.

El cadáver de Pablo Iglesias

Los socialistas han acordado embalsamar el cadáver de Pablo Iglesias y exponerlo en la Casa del Pueblo.

Han solicitado permiso para una manifestación que coincidirá el domingo con el entierro del jefe del partido socialista.

El Gobierno ha otorgado el correspondiente permiso, autorizando la conducción del cadáver desde la calle de Piamonte hasta el cementerio, el domingo a la hora determinada.

La directiva ha acordado dictar severas medidas para evitar que se altere el orden durante el entierro. Las agrupaciones socialistas asistirán con sus banderas.

El entierro de Pablo Iglesias

En la Casa del Pueblo se ha facilitado una nota referente al orden acordado para la fúnebre comitiva que ha de figurar en el entierro del jefe del partido socialista Pablo Iglesias, el próximo domingo.

Para el mejor orden y organización, las sociedades obreras figurarán del siguiente modo:

Primero: todas las entidades socialistas. Segundo: artes gráficas y similares. Tercero: artes del hierro y similares. Cuarto: maideras y similares. Quinto: camareros y similares. Sexto: federación del ramo de cons.

Automóviles :: Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

trucciones y similares. Séptimo: obreros de gas, electricidad y similares. Octavo: artes varios y distintos oficios.

Seguirán los dependientes de comercio, obreros municipales, otras varias profesiones, Sindicato de artes blancas, alimentación y similares y, finalmente, los representantes de sociedades de provincias, quienes deberán situarse para esperar el entierro e incorporarse al desfile en la calle de Góngora, esquina a la de Piamonte, hasta la de la Libertad.

Se han adoptado medidas para que el orden sea perfecto.

El traslado del cadáver de Pablo Iglesias

No se ha fijado la hora para el traslado de los restos mortales de Pablo Iglesias, a fin de evitar aglomeraciones del público.

El desfile que se organiza para su entierro el domingo próximo, promete resultar imponente.

Fernando Diaz de Mendoza da el pésame

Ayer estuvo en la Casa del Pueblo el insigne actor don Fernando Diaz de Mendoza para dar el pésame por la muerte de Pablo Iglesias.

Fué recibido por el señor Besteiro y miembros directivos.

El señor Diaz de Mendoza expresó en sentidas frases el dolor que le causaba el fallecimiento del apóstol de sus ideales y ofreció asistir al entierro el próximo domingo.

A dicho fúnebre acto asistirán representantes de las federaciones socialistas de Francia, Bélgica y Alemania.

La Corporación municipal consigna en acta el sentimiento por la muerte de Pablo Iglesias

En la sesión municipal celebrada ayer, el alcalde de Madrid, conde de Vallellano, propuso que se hiciera constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del líder socialista Pablo Iglesias, virtuoso ciudadano, merecedor de ello.

Se acordó así unánimemente y se nombró una comisión de concejales para que asista al entierro, que tendrá lugar el domingo próximo.

Más de la muerte de Pablo Iglesias

La Asociación del Arte de Imprimir ha ofrecido costear un mausoleo de dos cuerpos para el enterramiento de Pablo Iglesias.

De distintas localidades se reciben testimonios de pesar y ofrecimientos con motivo de la muerte de Pablo Iglesias.

La noticia en provincias

Bilbao 10.—La noticia de la muerte de Pablo Iglesias ha producido hondo y general sentimiento en las clases obreras.

«El Liberal» de ésta publica una sentidísima necrológica.

Almería 10.—Los elementos obreros de esta localidad han designado representantes que marchen a Madrid para asistir al entierro de Pablo Iglesias, cuyo fallecimiento ha causado general impresión de pesar.

El Ferrol 10.—Ha causado impresión dolorosa la noticia de la muerte de Pablo Iglesias, hijo de El Ferrol.

La Asociación de trabajadores acordó reunirse para adoptar acuerdos y enviar una comisión a Madrid el domingo, para asistir al entierro.

De Marruecos Regulares de Tetuán

Ceuta 10.—A mediodía llegaron las fuerzas del grupo número 1 de Regulares de Tetuán, siendo recibidas y revistadas por el general Soasa, que en representación del comandante general se encuentra en ésta, habiendo regresado a Tetuán, como dichas fuerzas, que salieron por la tarde en tren especial.

Las sumisiones

Tetuán 10.—Van por buen camino las gestiones políticas, aumentando cada día los actos de sumisión y la tranquilidad en el frente rebelde.

De provincias ZARAGOZA

Accidente ferroviario

Zaragoza 10.—Cerca de la estación de los Caballeros descarriló el tren número 4, de la línea de Gayur a Zabala, resultando varios coches averiados.

Por fortuna no ocurrieron desgracias personales.

Otro tren mercancías de la línea directa Madrid-Zaragoza, descarriló, sin más consecuencias que quedar la vía interceptada algunas horas.

Del Extranjero

La próxima Conferencia de la Pequeña Entente

Viena 10.—El periódico «Neue Freie Presse» publica un artículo sobre el papel de la Pequeña Entente en el concierto europeo y acerca de la próxima Conferencia de dicho grupo de Estados. Entre otras cosas dice:

«Dentro de algunos días se reunirá una de las conferencias ordinarias de los ministros de Asuntos Extranjeros de los Estados de la Pequeña Entente. La convocatoria para dicha Conferencia ha sido aplazada varias veces, ya a causa de la Conferencia de Locarno, ya con motivo de las elecciones checoslovacas.

Se cree que los ministros de los Estados de la Pequeña Entente se rendirán el segundo domingo del mes corriente, aunque la fecha de la convocatoria estaba fijada para el día 30.

Las comunicaciones oficiales sobre los asuntos que van a discutirse en la Conferencia, son vagas. En el orden día figuran la situación creada por la Conferencia de Locarno, la reanudación de las relaciones con Rusia y el problema húngaro.

En lo concerniente a la reanudación de las relaciones con Rusia, los círculos diplomáticos creen que ni Yugoslavia ni Checoslovaquia pueden aplazar más tiempo el arreglo de esta cuestión. Los dos Estados eslavos no pueden vivir separados de Ru-

sia cuando la mayoría de los Estados europeos han reconocido a los Soviets.

El mayor obstáculo para el reconocimiento de la Rusia soviética por la Pequeña Entente proviene de Rumanía, que no encuentra el medio de entenderse con Rusia en el asunto de Besarabia.

DE SOCIEDAD

Ha recibido las regeneradoras aguas del Bautismo el precioso niño dado recientemente a luz por la distinguida señora doña Enriqueta Osuna Emperador, esposa de nuestro querido amigo don Gumersindo Castuera. Fueron padrinos doña Araceli Osuna, viuda de García Lovera, y el director del «Diario de Córdoba» don Rafael Osuna Pineda, querido amigo nuestro y abuelo del neófito.

Pasa temporada en su finca de la Balazona, la señora condesa de Cañete de las Torres.

En el expreso de esta noche marcharán a Madrid nuestros queridos amigos don Rafael Cruz Conde y don Amador Frigero.

De Lucena llegó el señor Hofmeyer, querido amigo nuestro.

Se halla completamente restablecida de la operación quirúrgica que le fué practicada la virtuosa señora doña Dolores Santaló, viuda de Barasona. Muy de veras lo celebramos.

PIDA USTED GRATIS
presupuestos
y planes de
publicidad

PUBLICITAS

<p>BARCELONA ● Ronda San Pedro, 11 SECCIÓN TÉCNICA</p> 	<p>MADRID Gran Vía, 13 SECCIÓN TÉCNICA</p> 
--	--

+

Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Desde Castro del Río

Firma de esponsales.—Ante el cura párroco de la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen han firmado el acta matrimonial nuestro querido amigo don Miguel Reyes Medina con la simpática señorita Francisca Herencia Algaba.

Actuaron de testigos don Rafael Iñiguez Mellado y don José Rodríguez y Rodríguez.

Movimiento demográfico.—El movimiento de la población durante el mes de Noviembre ha sido el siguiente:

Nacimientos, 39; muertos, 23; casados, 30.

Obras municipales.—Es digna del mayor aplauso la labor emprendida por nuestro Ayuntamiento, por la prontitud e interés que está llevando a efecto los proyectos de adoquinado.

Hace unos días ha quedado terminada de adoquinar la hermosa calle Julio del Río, que con esta reforma ha recuperado un aspecto que, más que calle de pueblo, parece de capital.

Ahora esperamos de la Alcaldía no se le olvidará reformar el alumbrado eléctrico, poniéndolo como el de las otras calles adoquinadas.

Dentro de muy breves días empezarán los trabajos en la calle Beaterio, e ignoramos al terminar ésta, cual será la otra que le toque la suerte de adoquinar.

Los campanilleros de la Aurora.—Como todos los años los simpáticos campanilleros de la Aurora han recorrido las calles cantando los bonitos versos alusivos a la Virgen.

Esta típica y hermosa fiesta religiosa que durante algunos años no se celebró ha vuelto hoy y se celebra con todo el fervor de los buenos tiempos de nuestras verdaderas costumbres típicas de Andalucía.

Las exclusivas de automóviles.—Los vecinos de ésta esperan que, como en otros pueblos, se autorizada la libre circulación de automóviles del servicio público, como venían circulando antes de la exclusiva de Castro del Río a Córdoba y viceversa.

Todos estamos viendo que «las exclusivas de automóviles» van en perjuicio de nuestros intereses, tanto económicos como los que afectan a la mejor comodidad para la libre hora de viajar, cuando a veces el caso de la prontitud lo requieren, por asuntos comerciales u otras veces en busca del auxilio facultativo que se recurre a los médicos de Córdoba.

Sabemos que la mayoría de los vecinos de este pueblo piensan enviar al gobernador civil una petición firmada para que desautorice la exclusiva.

De música.—Hemos asistido a los ensayos que celebra la nueva banda municipal, y aunque no somos técnicos en este arte, hemos podido observar a nuestro saber, que por fin nuestro Ayuntamiento ha podido lograr sus deseos: constituir una banda musical que interprete las más difíciles notas del pentagrama.

Bajo la dirección del maestro e inspirado compositor don Daniel Rodríguez Navajas, en breve la banda municipal comenzará los conciertos domingueros.

En otro número daremos cuenta a nuestros lectores de los trabajos de ensayos que

tienen en preparación para los próximos conciertos.

La cosecha de aceitunas.—La presente cosecha de aceitunas es buenísima, pero se lamentan los olivares de que están picadas todas.

Hasta la presente no se han efectuado contratos de venta ni de cambio.

Nos han dicho varios corredores de aceites que a cuenta de dicho líquido, están ofreciendo veintiuna pesetas cincuenta céntimos por arroba.

La recolección está empezando, pero en escasas cuadrillas, por lo que todavía no existe precio concreto de jornales en estas faenas.

Una calle intransitable.—Hemos aplaudido la labor de nuestro Ayuntamiento en lo referente al adoquinado, pero en esta crónica nos despedimos censurándole por el abandono en que tiene la calle Trastorres, que está intransitable de todo punto, y ahora con el tiempo de lluvias parece aquello un cenagal.

¿Verdad que con muy poco dinero se arreglaba esa calle para que el público y los vecinos de ella transiten sin peligro?

Posthumo.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 10 de Diciembre

En veinticuatro horas

Temperat.° m.° al sol y al aire libre	19'20
" " a la sombra	18'00
" " mínima	14'60
" " media	16'30

Oscilación	3'40
Agua de lluvia en milímetros	5'20
Agua evaporada en milímetros	0'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	756'10
Temperatura a la sombra	15'60
" " de termómetro hmd.°	15'40
Tensión del vapor	12'80
Humedad relativa	98'00
Estado del cielo	niebl.
Dirección del viento	S.O.
Fuerza	ventol.°
Recorrido en 24 horas	350'00

El almacén estererías y persianas de Antonio Caudela Aznar se ha trasladado de la plaza de Cánovas a la calle Conde de Cárdenas (antes Letrados), números 7, 9 y 11.
Teléfono número 413

STUDEBAKER

Automóviles de 6 cilindros de la más alta duración y calidad

Agente para Córdoba y su provincia:

R. BAQUERIZO

TORRIJOS, 6

Madres si queréis tener vuestros hijos sanos dadles el

PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.

De venta en Farmacias y Droguerías.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.